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Abstract (en)
The cover (1) has an annular ring (2) partially associated to a central closing panel (4) via a break start line (3). The panel has an upper surface
(5) with a gripping member (6) to break the line and exert traction on the panel. A gripping loop (8) of the gripping member has a circular inner
contour (8a) and an outer contour (8b) defining area of the loop. A hollow imprint (10) is provided at a side of the surface for gripping the loop, and is
arranged outside the area of the loop. A portion of an oblong contour (10a) of the imprint extends directly adjacent to a portion of the area.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un couvercle métallique (1) se compose d'une partie (2) formant bague périphérique associée au moins en partie,
par l'intermédiaire d'une ligne d'amorce de rupture (3), a une partie (4) formant panneau central d'obturation, lequel panneau central (4) est équipé
d'un organe de préhension (6) comportant sur sa longueur deux parties : - une partie bec (7) fixée audit panneau (4) et - une partie centrale de
préhension (8), laquelle partie de préhension (8) comporte des contours (8 a, 8 b ) définissant son encombrement (E). Conformément a l'invention,
le panneau central (4) comporte encore, du cété de sa surface supérieure (5), une empreinte en creux (10) ménagée pour faciliter la préhension de
ladite partie de préhension (8), qui est ménagée en dehors de I'encombrement (E) de ladite partie de préhension (8), et une partie du contour (10 a)
de ladite empreinte (10) s'étend de maniere directement adjacente a une partie dudit encombrement (E) de la partie de préhension (8).
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